

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOJELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes 2'00 pías.

Provincia trimestre, 8'75 "

Redacción, Administración
y Talleres
Angel Pesteña, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

Año XXVI

Alicante, lunes 21 de Febrero de 1938

Núm. 9.079

¡Viva la República!

La VII Asamblea Provincial ordinaria de Izquierda Republicana

Intervención del señor Lassa Vega. Informe del señor Esplá Rizo. Pésame por la muerte de don Salvador Sellés. Discurso del señor Pérez Torreblanca. Propuesta de los representantes de Alcoy

La sesión del sábado

A las nueve y media de la mañana comienza la segunda sesión, bajo la presidencia del señor Seguros con los secretarios que integran la mesa de discusión. Asisten el Comité Ejecutivo en pleno, los expresidentes de este organismo, señores Alonso, Estruch y Carbonell, los diputados a Cortes señores Gómez Serrano y Esplá al que una avería de auto impidió acudir a la sesión del viernes y los delegados presentes en ella más los de casi todas las organizaciones ausentes en la primera sesión. En total, ciento diecinueve representantes de agrupaciones locales de las 124 que constituyen el partido. Se advierte la concurrencia de un crecido número, de correligionarios de la capital, notándose un ambiente de gran interés y entusiasmo.

Continúa el examen del punto del orden del día. Los Secretarios siguen leyendo informes escritos aportados por los representantes, sobre la situación general de las localidades de procedencia. Se amplían algunos de ellos por los delegados respectivos, y otros formulan los suyos verbalmente. Puede afirmarse que la real situación de la propia dignamente al sagrado interior de al conciencia.

De la ajena aflicción sentir clemencia, perseguir la Verdad andientemente, sin buscar recompensa, que, clemente, otorgue una ignorada Providencia.

Verlo todo o través del Infinito, combatir al injusticia aborrecida, escuchar de los débiles el grito.

Y hacer, en el transcurso de la vida, el Progreso una norma esclarecida, dogma del bien y del deber un rito.

En otros. Confesar, comulgar, devoto oír misa todas las fiestas de guardar y prodigar blasfemias y dejar todos los mandamientos sin cumplir.

Al liberal sin tregua perseguir, vilmente a los obreros explotar, postrarse reverente ante el altar y la guerra inhumana hacer surgir.

Un rito en todas partes imponer, cultivar la mentira con unción y a la Virgen sus joyas sustraer.

Volar sobre una humilde población, en el ara una bomba hacer caer y saltar en pedazos el Copón.

ANTONIO ZOZAYA

tuación de la provincia queda reflejada en un completo rapport, que la Asamblea recomienda se tome en consideración por el Comité Ejecutivo, a fin de que pida la corrección de las deficiencias observadas en el funcionamiento de varios Consejos municipales, en política de abastos y para la cohesión de las fuerzas del Frente Popular.

La cuestión de abastos locales es examinada con particular atención. Intervienen muy especialmente las delegaciones de Elda, Elche, Vergel, Denia, Novelda, Monóvar y Busot. La Asamblea sigue con creciente atención estas deliberaciones, en el curso de las cuales se recogen datos muy importantes sobre costes y precios de venta, circulación clandestina de mercancías y la necesidad de que la Autoridad gubernativa colabore con más actividad y decisión en el régimen municipal. La Asamblea se declara suficientemente informada y hace las recomendaciones pertinentes al Comité.

Al pasar a Política agraria, el adjunto del Comité, señor Lassa Vega interviene con un carácter estrictamente técnico. Ilustra a la Asamblea sobre las necesidades agrícolas y ganaderas, de la provincia, los medios para restablecer la economía del campo a términos normales y los principios científicos de un sistema de racionalización de cultivos. Hace relación de las conclusiones objetivas de las experiencias obtenidas desde que comenzó la guerra y recomienda la unión de los agricultores como instrumento de superación económica y de mejoramiento colectivo. Señala el desequilibrio en la provincia entre la agricultura y la ganadería, la necesidad de introducir nuevos cultivos, entre ellos los forrajeros, el sistema de regadíos, la repoblación forestal, el crédito agrícola como obra directa de los propios agricultores, las ventajas de la cooperación sin pérdida de la responsabilidad de la empresa individual cuando no pueda superarse el rendimiento por la explotación colectiva. La Asamblea acoge con vivas muestras de aprobación la disertación del señor Lassa y acuerda se recojan sus manifestaciones por la Comisión organizadora de los Sindicatos Agrícolas I. R., para que la Federación de los mismos, próxima a constituirse, se oriente debidamente. Asimismo, resuelve la Asamblea que este punto del Orden del Día, sea exa-

minado por el pleno que constituya dicha Federación.

Se pasa al examen de la Tesorería del partido. El señor Ramos lee el estado de cuentas, que la Asamblea aprueba, y la Penencia para el reforzamiento de aquella; a continuación, el Presidente del Consejo provincial de las J. I. R., habla del apoyo económico a estas organizaciones del partido. Intervienen los delegados de Denia, Elda, Rellou y otros haciéndolo también el Contador y el Presidente del Ejecutivo señores, Arques Soler y Pérez Torreblanca. La Asamblea vota por unanimidad su acuerdo que dota al Consejo provincial de unos ingresos notoriamente superiores a los pedidos por el Comité.

Se pasa a proposiciones, ruegos y preguntas. El Secretario general da cuenta de una comunicación recibida de la Agrupación de Alicante, participando que esta en asamblea celebrada el jueves último ha acordado expulsar a su afiliado don Jun José Cremades Fons. Se formulan diversos ruegos por distintos afiliados y se aborda el tema de la rensa afectada al partido. El Delegado de Alicante señor Pacual Devosa expone el estudio que se viene haciendo de esta cuestión, las dificultades de orden práctico con que se tropieza, las grandes exigencias económicas de una empresa de esta naturaleza, muy difíciles de vencer por medios normales. La Asamblea manifiesta su deseo de que se continúe prestando atención a este asunto.

El Secretario general interviene nuevamente para recordar que el día 10 de los corrientes, falleció don Salvador Sellés, alicantino ilustre, vate inspirado y gran republicano, de la vieja y heroica vieja guardia. Elogia la vida del señor Sellés y propone se acuerde que en nombre del partido se le pésame a la familia del finado. Así lo acuerda la Asamblea.

Hace uso de la palabra el señor Esplá, que expone su gestión como Diputado. Recuerda que al constituirse el primer Gobierno del Frente popular, prefirió seguir ocupándose de la dirección de Política. Después no pudo negar su colaboración al señor Casares y en la Subsecretaría de la Presidencia se dedicó a reorganizar la administración colonial, hallándose en este trabajo al estallar la sublevación. Desde este momento, dice, aceptó las misiones que se me fueron confiadas. Viajes al Extranjero, participación en la Junta Delegada del Go-

Izquierda Republicana

AGRUPACION MUNICIPAL DE ALICANTE

Por acuerdo de la Asamblea celebrada ayer, esta Agrupación convoca a elecciones para cubrir la totalidad de cargos de la Junta Municipal, verificándose dichas elecciones mañana día 22 del corriente de 10 de la mañana hasta las 8 de la noche en su domicilio social García Hernández 28, 1.º, recomendando la asistencia a emitir su voto a todos los afiliados tanto de la Capital como de los Circulos de distrito siendo condición precisa tener tres meses de antigüedad como afiliado.

Alicante 18 Febrero 1938.—Por la Junta Municipal de Izquierda Republicana, El Secretario, Francisco Moscat Idoyaga.

bierno, gestiones en la Presidencia del mismo, en Guerra y en Marina. Cuando había vuelto al periodismo, se constituye el Gobierno presidido por el señor Largo Caballero, en el que desempeñe la cartera de propaganda en la que realizo una labor que tuvo la confianza de todos y que fue expresamente aprobada por el Consejo Nacional del partido. Después fui a la Subsecretaría de Estado con el señor Giral y en todo momento me he interesado por las cuestiones de interés para Alicante, las organizaciones del partido y los deseos legítimos de los correligionarios. Reafirma las convicciones ideológicas que siempre ha profesado, su confianza en el triunfo de la República y su adhesión al partido. La Asamblea recibe con vivas muestras de aprobación la intervención del señor Esplá, acordando a propuesta de señor Marcat, de Villajoyosa, se imprima y reparta su informe.

El Presidente del Comité Ejecutivo, señor Pérez Torreblanca, desarrolla el suyo sobre política general del partido. Hace presente su reconocimiento a la Asamblea organización por la confianza que depositó en él al elegirle en la anterior Asamblea, de la que estuvo ausente. Recuerda su criterio expuesto hace dos años, de que para aceptar ciertas misiones y tomar acuerdos importantes, la democracia no consiste en el mecanismo que da una estricta mayoría, sino que requiere una coincidencia general de voluntades que es la condición indispensable a la autoridad moral. Sin embargo, dice, la Asamblea que me eligió no e produjo absolutamente de acuerdo con mi opinión, pero acepté el cargo no por que yo pensara de otra manera, sino porque las circunstancias eran distintas. En Diciembre del 35 y Enero siguiente, estábamos de cara al éxito, empujados por las ilusiones de un triunfo que se preveía seguro y que nos iba acercar al Poder, siempre bastante menos de lo que se creó por fuera. Entonces nadie era indispensable y yo menos que nadie; pedía, pues, sin desertar de mi puesto, sujetarme a la disciplina moral que yo había trazado, fiel a mi formación política de republicano al cantino. En Septiembre del 37 ningún afiliado al partido tenía derecho a entregarse a interpretaciones personales de la confianza de la organi-

COLABORACIONES
Sobre el hierro y el fuego

Los grandes ideales
PATRIOTISMO

En unos.
Patriotismo es luchar con decidido valor por el honor de nuestra tierra amar cuanto de noble y bello encierra el solar en que humilde se ha nacido. Arrojar lo caduco en el olvido, a la verdad servir que nunca yerra, y al mental invasor hacer la guerra con como viril y enardecido. Procurar de lo justo la victoria y el noble bienestar de los hermanos; a raza prestar honor y gloria. Trabajar con la frente y con las manos y, si llegan los trances inhumanos, escribir una página en la Historia.

En otros.
Hacer sonar muy fuerte una changa, tremolar una enseña de colores y, adulando a los fuertes protectores, ponerse unos galones en la manopla. Vivir en el placer y la bullanga, al Pueblo fatigas y sudores, unir a los malvados y traidores y hacer del patriotismo medro y ganga. Traer moros, etíopes, portugueses, hermanos e italianos, que seguros de poder, arrasen nuestras mieses. Y cometan los actos más impudicos. Gritar —¡Arriba España!— en los reveses y venderla después en pedruzcos duros.

HEROISMO
En unos.
Sin cesar la Justicia ver hollada, Verdad necliamente escarnecida, la causa del Pueblo perseguida y la razón científica ultrajada. La codicia insaciable ver armada, Patria al extranjero mal vendida ofrendar con placer la propia vida en las aras de su honra inmaculada. Empuñar el fusil con pulso experto, dejar gustoso madre y compañeros y en el campo mostrar valor y heroísmo. Y, si llega una bala traicionera, cuando se lucha a pecho descubrir saber morir envuelto en la bandera.

En otros.
Subir tranquilamente a un aeroplano, que un malvado cruel le facia y, de noche, en la sombra favorecer, volar sobre el poblado más cercano. De impunidad seguro, en inhumano odio feroz y cólera maldita, descargar unas bombas de trillita, paravertir la sangre del hermano. Llevar la destrucción a un pueblo entero; matar niños, mujeres y, vilmente, enfermos en su trance post-mortem. Luego descender tranquilamente para decir gozoso y sonriente: ¡Cumplí mi misión. ¡Venga el cielo!

RELIGIOSIDAD
En unos.
Respetar toda creencia y cada cual en su fe, y noblemente y religiosamente respetar toda creencia y cada cual en su fe.

En otros.
Respetar toda creencia y cada cual en su fe, y noblemente y religiosamente respetar toda creencia y cada cual en su fe.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

PRINOL DE VESA

Lo único para la curación de los sabañones
Venta en todas las Farmacias

ción. Esta me llamó como los Estamentos previenen y acudí a este puesto sin otros memoria que la de mis deberes de republicano.

El encargo era grato porque se me dotaba de compañeros en el Comité con los que el trabajo en común satisface. Nosotros en el Comité tenemos siempre unidad de pensamiento y de apreciación, sin que durante cinco meses de gestión hayamos votado una sola vez. Nuestra cohesión es perfecta y firme. La gestión directiva ha tenido todas las colaboraciones pedidas. Los señores Gómez Soriano y Espiá, particularmente este por su proximidad al Gobierno y a los servicios centrales. Agradece personalmente las facilidades y apoyos que ha encontrado y menciona los servicios eficaces y continuos del Secretario general señor Eulogiouyo desinteresado y persistente esfuerzo ha de tener muy en cuenta el partido y es justo subrayar.

Indica que acogidas favorablemente por la asamblea las gestiones de los señores Arques Payá y Samper, huega encomiar las. Ambos tienen nuestra confianza y nuestro aliento para proseguirlas. El nombre del Comité he de hacer presente también la valiosa colaboración técnica de Luis Lassa y la desinteresada labor de Salvador Martí en la evacuación de las gestiones que se le han encomendado.

Examina el mecanismo interno del partido y la actuación de las organizaciones municipales. Hemos querido celebrar una Asamblea para nosotros a fin de acordarnos más de nuestros defectos que de nuestras virtudes y de nuestros fracasos más que de nuestros éxitos. Señala las deficiencias que se han ido advirtiendo, la necesidad de que funcionen las Secretarías y de que se interesen todos los afiliados en la vida de sus agrupaciones respectivas. Pasó ya el periodo de que la vida del partido se lleve solo por los dirigentes y es indispensable recibir sin solución de continuidad la vibración de las organizaciones locales en una actuación ininterrumpida. Cada afiliado debe aspirar a tener ideas concretas sobre todos los aspectos de la política del partido, hasta el punto de que en cualquier momento el más modesto pueda desempeñar la Presidencia del Comité Ejecutivo si esto significa alguna capacidad y preparación.

La orientación de nuestra labor ha sido recogida de la doctrina y de la táctica del partido nacional; apoyo al Frente Popular, colaboración decidida para la unidad de pensamiento y acción con los demás sectores que lo constituyen, adhesión a la obra del Gobierno de la República, firme confianza en el mecanismo constitucional del régimen, la aspiración resuelta de que la ley se cumpla. Esta orientación es invariable y a ella debe ajustarse la conducta en lo futuro, sin vacilaciones y con entusiasmo.

En el orden provincial, nuestras relaciones con las organizaciones del Frente popular son satisfactorias. Hemos solido mostrar un criterio flexible, recabar para nuestros afiliados el respeto a que son acreedores por su auténtico republicanismo y evitar o suavizar fricciones con otros sectores. Tenemos confianza en conseguir una normalización de las relaciones en aquellas localidades en que no existe todavía y no olvidamos ni mucho menos los derechos que asisten al partido por su prestigio, fuerza y gran influencia en la opinión. Habiéis oído en el curso de linforme del Secretario general, la actitud que adoptamos ante la gestión gubernativa. Nosotros sabemos ser colaboradores y esperamos que nuestra posición sea debidamente considerada por la autoridad ante la que la hemos adoptado.

Recoge las deliberaciones de la Asamblea sobre los diversos puntos de la Orden del día y asegura que el

Comité sabrá inspirarse en las mismas para obtener adecuada solución a las aspiraciones del partido. Hemos comprobado con satisfacción, que nuestra gestión hasta hoy ha coincidido bastante con aquellos todo en el fondo. Reconocemos que los resultados son insuficientes aunque sea por motivos distintos a nuestra voluntad, pero os damos la seguridad de que solememente esperábamos, vuestros pronunciamientos para recabar un ritmo menos lento en la consecución de nuestros legítimos deseos. Nos felicitamos de haber hecho por nuestra parte cuanto ha sido posible para facilitar la gestión de la autoridad gubernativa y el funcionamiento del Frente Popular y hemos de esperar no se nos niegue la aceptación de nuestras propuestas.

Ha de reconocer el acierto del criterio de nuestras organizaciones para el ingreso de nuevos afiliados. Tan pocos hemos sido desde hace dos años, mas particularmente desde Julio del 35, que apenas si es sensible el crecimiento numérico de la organización provincial. Hemos esperado esta Asamblea para examinar este punto y señalar una norma de tipo general. Creemos es esta: a los dieciocho meses de guerra, durante los cuales han funcionado continuamente los servicios políticos depuradores por distintos medios y organismos, los antecedentes políticos de aquellos ciudadanos que no han sufrido sanciones, permaneciendo en su domicilio y conduciéndose con normalidad, no pueden ser en principio obstáculo para que en general, se les otorgue un crédito de confianza, después de la observación directa de que hayan sido objeto por nuestras agrupaciones, sobre todo cuando se lucha por la libertad de la patria. A estas alturas, podría también en general afirmarse que el indicio vehemente de frialdad hacia la República está en no sentir inclinación a ingresar en organizaciones políticas del Frente Popular. Es demasiado seguro el funcionamiento interno de I. R. para que en cualquier momento no se deje sentir la influencia de nuestros militantes antiguos en la selección de los nuevos afiliados y la adecuación de los mismos a las ideas y métodos de nuestro partido, en lo que la falta de preparación política de los últimos sea menester.

Es innegable que la política de I. R. ha adquirido grandes simpatías en la opinión, de la que grupos considerables manifiestan ostensible de-

seco de incorporarse a nosotros. Nuestra obra constructiva se lleva adelante sin recitaciones pero con seguridad, y aspiramos a que no haya una manifestación en la provincia, social, económica o política, en la que no infuya decisivamente I. R. La tarea es menos amplia de lo que parece pero para vencer las dificultades está nuestro fuerte espíritu republicano, nuestro amor a España y nuestras firmes convicciones democráticas. Demos fin a nuestra asamblea recordando las sencillas palabras con que un gran español, el sr. Besteiro, terminó su comunicación a las Constituyentes de la sublevación del año 32: Ahora a trabajar. A trabajar cada uno en su puesto, desde el momento mismo en que la Asamblea termine.

Seguidamente, la representación de Alcoy presenta la siguiente proposición a la Asamblea, que esta aprueba por unanimidad:

La asamblea ratifica su confianza en el Comité Ejecutivo Provincial cuya gestión considera acertada en defensa del ideario, de la táctica del Partido y de la organización Provincial, solidarizándose con el mismo y ofreciéndole esta confianza como estímulo moral para que perseverare en su actuación, autorizando al Comité Ejecutivo para que en lo sucesivo tome las determinaciones que estime convenientes en la política provincial y considere reforzada su actuación con la seguridad de la adhesión de las agrupaciones locales.

También recuerda la Asamblea se le agradece al Presidente del Consejo de Ministros reiterando su adhesión al Gobierno que dirige; al ministro de Defensa como representante de las fuerzas que defienden la República, saludando a las mismas y haciendo votos por su total victoria, y al Presidente del Consejo Nacional del Partido reiterando la firme adhesión a éste de la Organización Provincial. Asimismo, que se dirija un cordial saludo al Comité Provincial del Frente Popular y a las representaciones Provinciales de las organizaciones políticas y sindicales que en el mismo figuran.

El Presidente señor Segueros pronuncia breves palabras para clausurar la Asamblea. Recuerda en primer término a todos los caídos en la lucha, dedicándoles el emocionado homenaje de I. R., Evoca el heroísmo y bravura del Ejército de la República, la firme dirección del Gobierno, la fortaleza y eficacia del Frente Popular.

Se felicita del gran espíritu que ha animado a la Asamblea y de la prueba de vitalidad y pujanza del partido que en ella se han reflejado. Estimula a los Delegados a que trasladen a las organizaciones de su representación las instrucciones derivadas del examen que se ha hecho de los distintos problemas y termina vitoreando España, la República, S. E. el Presidente, el Gobierno y el Frente Popular, contestando los Asambleístas, pues todos en pie, con vivo entusiasmo.

El dieciocho de Julio

Adaptación del Dos de Mayo, con permiso y permiso de Bernardo López García

Oigo Patria tu aflicción y me horroriza el concierto que forman tocando a muerte los clarines y el cañón. Hoy te abruma la traición de unos viles espadones que no aportan mas razones a esta contienda arbitraria que su rabia sanguinaria y el poder de sus millones.

Lloras porque te ultrajaron los que honrarte prometieron a tí a quien nunca temieron y siempre te despreciaron. Si defenderte juraron con petulancia burlesca fue para después, matrona, romper tu amoroso yugo, arrojarse en tu verdugo y herirte con su hozona.

¡Guerra! Se escuchó bramar a los facciosos con ira y con sadismo que admira, ¡Guerra! Vuelven a gritar, pero el Pueblo al despertar y verse envuelto en la guerra, ni se humilla ni se aterra ya que a luchar le indujeron los canallas que quisieron hipotecar nuestra tierra.

Al son de bellas canciones que dictan patrios deberes, hombres, niños y mujeres arangan a las legiones; flamean rojos pendones, el rudo cañón ya gumba y su estampido retumba estremeciendo la tierra ¡Es la guerra! ¡Es la guerra! Con su estrépito y balumba.

La novia con patito ardor no recorta su despecho y al novio infunde en el pecho odio a muerte al travestir, la madre acalla su amor y cuando calmado está dice al hijo que se va: pues la causa lo requiere vete a los frentes y muere la Patricia te ensalzará.

Indignada el alma mía vibrante protesta eleva y el ánimo se subleva contra esta traición sombría, desde la Sierra bravía que el sol madrileño aureola hasta el fuerte de la Mola nuestros soldados en guerra, reconquistarán la tierra que siempre ha sido española.

Madrid, cien veces leal que con tu invicta arrogancia has escrito sin jactancia una página inmortal. Tu heroísmo sin igual quedará en signos severos grabado en bronce y acero para afrenta de vasallos, servidores y lacayos de unos amos extranjeros.

Estos genios de ambición que con cinismo profundo ante el asombro del mundo vender quieren la nación, han hostigado al león queriendo su pecho herir y no han llegado a intuir ebrios de odio y de poder que no lograrán vencer porque sabemos morir.

Y un villano que no es hombre quiere desgarrar tu manto, deja que ensanche mi canto para maldecir su nombre. No es que su hazaña me asombró ni me turbe la memoria, ya le juzgaré la Historia para su mayor desdoro, es un traidor sin decoro que no cantará victoria.

¡Mártires de la lealtad que del valor al arrullo perecisteis con orgullo por salvar la libertad, sobre el laurel descaído que el pueblo audaz y altanero promete con gesto fiero que aunque en la empresa sucumbáis dejará abierta la tumba para el fascismo extranjero.

Vicente BELLÓ

Onil y Febrero.

Salón Almagro
CALLISTA
TELEFONO 1359 - MAYOR

TERESA PEREZ SEREIX

Ha fallecido, a los 38 años de edad

Su viudo, Francisco Martínez Andren, participa a sus amigos que la conducción del cadáver se verificará mañana a las diez.

Casa mortuoria: Mare Nostrum, 3. (Arrabal Roia)

Almacenes "El Aguila" Colectivizado

ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa de baño, perfumaría, juguetes y confecciones para señor, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada

¡Precios mínimos y calidad des máxima!

ULTIMA HORA

La insensatez y perversidad de Hitler, se ha manifestado una vez más, en el discurso pronunciado ayer, larga pero-rata de un histérico

Berlin. — La sesión del Reichstag comenzó a la una de la tarde pronun- ciando su anunciado discurso, el can- ciller Adolfo Hitler.

En las tribunas diplomáticas se en- encontraban únicamente los Embaja- dores de Turquía, Japón e Italia y el representante del traidor Franco.

Hitler comenzó diciendo que la se- garse porque antes había que resolver cuestiones de política interior y exte- rior decisivas para el porvenir.

Hizo historia de las guerras que ha sostenido Alemania y afirmó que la humillación mas grande que esta ha padecido en el mundo a partir de laño 18.

Habla de estadísticas y métodos y de la situación de Alemania y al exa- minar la cuestión internacional dijo. Lo mismo que aseguramos al mundo nuestro amor por la paz también que hemos de decir que este amor no lleva consigo renunciamientos y que si ex- cita odios y envenenadores internacio- nales quieren romper la cohesión del pueblo alemán una lluvia de acero y hierro caerá sobre ellos.

Hemos devuelto a Alemania un Ejér- cito y este ejército es objeto de una campaña de odios por un perio- dismo, por las tropas montan la guardia en el frontera de Alemania. Considero que este resultado es mas importante que los obtenidos en el te- rreno económico porque había que vencer mayores dificultades.

Anunció que Alemania va a recono- cer el Manchukuo y que nunca volve- rá a la Sociedad de las Naciones.

Declara que consideraría la victoria de las tropas republicanas en Espa- ña como un cambio del equilibrio su- ropé pues España sería una sección de la Internacional de Moscú. En la Guerra española, Alemania e Italia tienen el mismo criterio: Garantizar la independencia de una España na- cionalista.

La unión de Italia y Alemania con el Japón es contra la difusión del bol- chevismo.

Alemania desea mantener buenas relaciones con todos los pueblos me- nos con Moscú.

A continuación arremete en tonos de gran violencia contra la U. R. S. S. diciendo que el bolchevismo pone en peligro la paz de Europa rompiendo el actual equilibrio y esto Alemania no puede verlo con indiferencia. So- mo enemigos implacables de Moscú, repito que queremos mantener buenas relaciones con todos los países de Eu- ropa menos con uno. La Unión So- viética.

Agrega que desde el 4 de Febrero está procediendo a reforzar el arma- mento a Ejército alemán para que pueda hacer frente eficazmente a la amenaza de guerra que pesa sobre Ale- mania y que todos los alemanes es- tán dispuestos a defender la paz.

Las circunstancias actuales han he- cho necesario concentrar todas las fuerzas en una sola mano con objeto de que todo marche bien y por eso me he hecho cargo del mando. La si- tuación se había hecho insostenible e iba a hacer necesarias violencias que hubiesen podido llevar a las ma- yores catástrofes.

Thnigg era dar a los nazis derechos de que carecían.

Atacó toda idea de conferencias in- ternacionales porque estas reuniones no sirven para nada.

Queremos decir también que si en algún sitio hay intereses alemanes en peligro no pediremos a poyo a la So- ciedad de Naciones sino que resolvere- mos por nosotros mismos y que las circunstancias nos impongan.

Al referirse a Italia dice que el es- tado en que se encuentra es compara- bel al de Alemania.

Habla de la relaciones con Fran- cia y dice que desde la devolución del Sarre Alemania no le ha pedido nin- gún territorio. El año 1918 nos fueron arrebatadas unas colonias que a los que las poseen no les sirven para na- da y a nosotros nos serian de gran provecho. No hay posibilidad de con- flicto con Francia y lo que perturba la relaciones son ciertas campañas de prensa, pero declaro que a estas campañas contestaremos por el mé- todo nazi.

Contestó a los diputados Ingleses que se preocuparon por cierto alema- nes con estas palabras: Ruego a esos diputados que dejen de ocuparse de estos alemanes pues su protesta no tendrá ningún valor.

Alemania mantiene buenas relacio- nes con todos los países, pero por en cima de todos con Italia y el Japón que combaten por la misma causa que nosotros.

Alemania no es pueblo guerrero pe- ro el pueblo de soldados.

Terminó pidiendo que todos lo sale- manes tengan el valor de no retroce- der ante ningún peligro.

Hitler estuvo hablando durante mas de tres horas y los últimos pasa- jes de su discurso fueron pronuncia- dos en tonos de gran exaltación y vio- lencia.

Después de unas breves palabras de Goebbels se levantó la sesión.

El efecto del discurso de Hitler en Checoslo- vaquia

Praga. — La emisora principal de Checoslovaquia radió el discurso pro- nunciado en el Reichstag por el can- ciller Hitler y en su emisión de la nó- che radió su traducción en checo, lan- zando un llamamiento por el que se dice que los momentos porque atra- viesa Checoslovaquia desde hace vein- te años son graves, pero no obstante el pueblo permanece tranquilo.

Hallazgo de un depósito de armas en Francia

Meaux. — Cerca de Annette del Marne ha ido descubierto un depósi- to de armas. Fueron halladas 18 ame- tralladoras tres cañones antitanques numerosas pistolas, fusiles ametralla- dores, pistolas ametralladoras, explo- sivos y millares de cartuchos con un peso total de tres toneladas.

La dimisión de Eden pro- voca en la prensa ingle- sa duras ataques contra Chamberlain

Londres. — La prensa comenta la dimisión del ministro de Negocios Ex-

tranjeros inglés Mr. Eden. El «Daily Telegraph» se inclina a favor de Chamberlain pero irnde homenaje an- te un hombre que sacrificó su carre- ra política a sus recios conveni- mientos.

El «News Chronicle» dice: ¡Bravo Eden! Chamberlain alienta a los dic- tadores y tendrá que buscar entre el fango el que pueda quedar del presti- gio británico.

El «Daily Herald» publica una foto- grafía de Chamberlain con el siguien- te pie: Se dispone a entregar todo aquello en que la opinión inglesa ten- ga fe.

Afirma que todo hace creer que Es- paña ha sido sacrificada ante la pre- sión ejercida por los dictadores.

Otros periódicos dirigen contra el fascista Chamberlain artículos criticando su actitud.

Comentarios de la pre- sa francesa al discurso de Hitler

Paris. — «Le Petit Parisien» ante el discurso de Hitler dice que se im- pone hoy mas que nunca una política de hierro.

«Le Figaro» comenta extensamente la parte de hitler referente a la gue- rra en España y pregunta si solo es para garantizar la independencia de los rebeldes por la que se hacen abri- gos subterráneos para aviones en la costa de San Sebastián.

Las cancillerías dice «L'Oeuvre» comprenderán lo que el discurso signi- fica: la continuación de la guerra en España, el refuerzo de la acción alemana e Austria, la amenaza con- tra Austria y por encima de todo una afirmación de la victoria del nazi- smo.

«Le Populaire» dice: el discurso de Eden es una amenaza para la paz y para Europa.

EL SEÑOR EDEN ES CALUROSA- MENTE OVACIONADO

Londres. — El domingo a la una de la tarde celebraron una conferencia los señores Chamberlain y Eden.

Al abandonar Downing Street el se- ñor Eden fué objeto de calurosas ova- ciones por parte del numeroso públi- co que se estacionaba frente al Pa- lacio de la Presidencia del Consejo.

El ministro de Negocios Extranje- ros presentó su dimisión a Mr. Nev- ille Chamberlain.

¡VIVA EDEN! ¡QUEREMOS A EDEN! ¡NADA DE PACTOS CON ITALIA! ¡PIDE CON FEBVOR EL PUEBLO INGLÉS

Londres. — A las tres de la tarde del domingo se reunió el Consejo de ministros comenzado el sábado.

A las 6:20 terminó para proseguir una hora después.

Los ministros trataron de que el se- ñor Eden volviera de su decisión pe- ro la mantuvo aunque a petición de sus compañeros aceptó reflexionar unos instantes y esto fué al causa de que se suspendiera una hora.

Entonces Mr. Eden marchó al Fo- reign Office donde se reunió con sus colaboradores inmediatos.

Poco después de las siete y media el señor Eden regresaban al salón del Consejo e hizo saber que su decisión era irrevocable.

Tanto a la salida como a la entra- da al salón de Consejos el señor Eden fué aclamado por el público prorrumpiendo en gritos de ¡Viva Eden! ¡Queremos a Eden! ¡Nada de pactos con Italia! Este contestó le- vantando las manos agradeciendo es- tas pruebas de adhesión.

La salida de los demás ministros

fué acogida con gran indiferencia por el público.

A las diez de la noche volvieron a reunirse los ministros y ya esta vez sin la presencia de Mr. Eden.

Parte de guerra

Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, (teléfono). — Comuni- cado de anoche.

LEVANTE. — La terrible batalla a torno a Teruel que seguía siendo encarnadísima a cerrares el parte del sábado prosiguió sin interrupción y con enorme violencia durante toda la noche de ayer, y el día de hoy. Las tropas leales que defendían el Man- sucto hubieron de repelirse anoche a la segunda línea que se les había señalado y de la que no les pudo de- salzar hoy el enemigo a pesar de los ahincados esfuerzos que hizo por conseguirlo.

En el flanco izquierdo se verificó también el repliegue a la segunda li- nea.

En la defensa de Teruel difícil por las posiciones cercanas a la plaza que logró ocupar el enemigo se han regis- trado episodios de extraordinario he- roísmo habiéndose mantenido intactas las líneas defensivas que fijó el mando.

El pueblo de Castrillo que las ra- dices facciosas dan como conquistado continúa en nuestro poder.

La aviación enemiga actuó tan in- tensamente como en los días anterio- res y la nuestra realizó con éxito al- gunos bombardeos.

UNA NOTA SOBRE LA TASA DE TEJIDOS

Valencia. — El Gobernador Civil ha facilitado una nota diciendo que la tasa de tejidos y otros artículos tex- tiles publicada en la «Gaceta» no po- drá regir hasta que no se fabriquen con las características y distintivos que se establezcan en la disposición ministerial: por tanto las tasas no afectan a las actuales existencias de tejidos que hay en los establecimien- tos y hace la aclaración para evitar la repetición de incidentes que estos días han tenido lugar en algunos co- mercios.

Lotería Nacional

EL SORTEO DE HOY
Barcelona, (teléfono).—Premios
mayores del sorteo de hoy:

- Con 150.000 pesetas
- 32.726**
- BARCELONA
Con 5.000 pesetas
- 29.993**
- BARCELONA
Con 30.000 pesetas
- 31.202**
- CASTELLÓN
Con 20.000 pesetas
- 32.221**
- BARCELONA
Con 1.500 pesetas
- 14.810 reserva, 23.150 reserva
- 32.994 Barcelona, 16.09 Va. e. c. i.
- 33.778 Barcelona, 14.345 Bar. c. i. a.
- 19.867 Madrid, 25.276 reserva
- 30.840 Valencia.

Comité Provincial del Sindicato de Comercio y Oficinas de Alicante

El sábado, como veníamos anunciando, dió comienzo en el local social del Sindicato de Trabajadores de Comercio y Oficinas, el segundo Congreso Provincial, asistiendo representantes de todas las Secciones de las provincias, así como también numerosas delegaciones fraternales de las sindi- caturas y de los partidos políticos.

Inició las tareas el camarada Anto- nio Guardiola, del Comité Ejecutivo, quien manifestó que hallándose en el local el compañero Bruno Alonso, Comisario de la Flota, iba a hacer uso de la palabra.

Bruno Alonso, tras unas palabras explicando su intervención en el acto, dijo que las fuerzas proletarias organizadas, compenetradas y unidas todas en un ideal no sólo han de ga- narse la guerra, sino avanzar a la vez las conquistas del proletariado, pues en caso contrario se corre el riesgo que se esfumen los sentimientos más íntimos del pueblo español.

Ya que estamos dando la vida—ex- clamó diciendo—socialistas, comunis- tas, anarquistas y republicanos, to- dos nosotros tenemos derecho a aspirar a una sociedad que no sea de es- tos de todas las masas a las que con nuestro esfuerzo hemos sabido dar una conciencia social y política que les da derecho a que ningún Gobier- no que sea Gobierno del pueblo de- fraude sus anhelos y aspiraciones.

Es muy apurado.

El camarada Riesgo, de la Federa- ción Nacional de Oficinas, interviene muy acertadamente.

Domenech Mira, por la Ejecutiva del Sindicato, hace un extenso y do- cumentado informe. Dice que la se- cción de Alicante ha entregado para el Ejército 300.000 pesetas. Refiere en varios asuntos más, entre ellos a las tasas.

Habló en último lugar del proble- ma de la unidad, debiendo recoger el ejemplo de los soldados que la tienen hecha. Resalta la satisfacción que tie- ne de que la Sección de Alicante está unida y no existen discrepancias, de- clarando también con los compañe- ros de la C. N. T. Terminó manifes- tando que la unidad es la base y la palanca de la victoria.

El compañero Domenech es largamente aplaudido.

A continuación intervinieron dife- rentes delegados fraternales entre ellos los compañeros Caffizares y Va- llejo que pronunciaron interesantes discursos.

El camarada Pérez Domenech en nombre del Comité Provincial del Par- tido Comunista hace resaltar el mag- nífico ejemplo que han dado los tra- bajadores de Comercio y Oficinas, que se han puesto a la vanguardia del movimiento obrero organizado, y por ser de donde han procedido las má- ximas ayudas para el Gobierno.

Rafael Millá, por la Federación Lo- cal de Sindicatos de la U. G. T. pro- nunció elocuentes palabras diciendo que traía el sábado de 75 Sindicatos de la U. G. T. de Alicante, recordan- do que la Federación Local se muestra orgullosa de tener un Sindicato como el de la Sección de Comercio y Oficinas.

Acto seguido se suspendieron las de- bates para continuarse al día siguiente.

Gran Hotel Sampedro
Comedor de primer orden
Habitaciones al gusto
American Bar
Paseo de los Baños

El 16 de Febrero
Manifestación y mitin en Orihuela

En conmemoración de la gloriosa fecha—16 de Febrero de 1936—se organizó una manifestación, que recorrió las calles de la ciudad.

Los manifestantes—más de 4.000—se congregaron en el Teatro Circo, donde hicieron uso de la palabra los representantes del Frente Popular de la localidad.

Presidia el compañero Soriano, presidente del Frente, el que abrió el acto con unas palabras alusivas al mismo y a lo que ese acto significaba. Fué aplaudido.

A continuación habló el compañero Rodríguez, en representación del partido Comunista. Hizo historia de la República desde su implantación, etc. Logró muchos aplausos.

Ocupó la tribuna en representación de la Columna Internacional, la doctora polaca señora Wisla, que habló de nuestro triunfo de Febrero del 36, diciendo que él ha sido ejemplo y enseñanza para los hombres libres de todo el mundo.

Se aplaudió mucho su disertación. Habla enseguida el compañero Puñazón en representación de la C. N. T. y F. A. I., haciendo resaltar cómo Orihuela se ha transformado y de que modo generoso ha contribuido y sigue contribuyendo a las exigencias de la España leal.

no sólo económicamente, sino con una enorme aportación de sangre. Fué aplaudido.

El compañero Cubí habló a continuación como representante del Partido Socialista y de la U. O. T. Seguramente el calor de la impetuosidad fué la causa de que este orador hiciera afirmaciones sobre la hegemonía de su partido, a afirmaciones que estaban fuera de lugar, y que tenemos la convicción de que ellas no son el íntimo sentir del ponderado y maduro partido Socialista. Se le aplaudió.

Y finalmente ocupó la tribuna el director de este Instituto señor Sequeros, de Izquierda Republicana, que habló en representación de todos los republicanos de Orihuela.

Este profesor siempre nos habla como tal, puesto que siempre nos enseña. Sus concepciones originales, su objetividad tan amplia al par que tan precisa y su gran cultura, hacen de él un orador que cautiva ilustrando.

Expuso la importancia de las fechas en el proceso evolutivo y de formación de la República. Destacó como culminantes el 12 de Abril de 1931 y el 16 de Febrero de 1936, fecha en la que polarizó todo el simbolismo y trascendencia de la República.

Dijo que en ambos días se ventó a las derechas dentro de la más estricta legalidad y del derecho.

Habló de las derechas españolas, caminando siempre de espaldas a la Historia y desoyendo el sentir del pueblo, verdadero forjador de las grandes gestas nacionales.

Hace una crítica razonada y profunda, con abundantes citas bien documentadas, de las derechas y de su conducta dentro de la República, hasta determinar la convulsión del 18 de Julio.

Nos dice de la gestación de las revoluciones, dedicando párrafos

Sufre usted del estómago GASTROVANADINA TOME DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVO: Cura el exceso de ácido (hiperacidez), etc. Caja 2'45 y 2'60 pts. ELIXIR: Cura la falta del ácido (hipoclorhidria) etc. Frasco 4'75 pesetas.

brillantes a la franja que es orientación y es enseñanza.

Y por último me habló de los dos Españas que lucharon en las elecciones de Febrero y que siguen proyectando su amarga pugna en esta guerra que nos hacen de rara crueldad.

Finó su discurso con una emocionante enumeración de los hechos reglizados por nuestros hermanos en los frentes, en donde con su sangre están reconquistando la grande, la libre, la luminosa República de mañana... Un grande y merecido aplauso puso fin al discurso y al acto.

EL CORRESPONSAL

Orihuela 17 febrero 1936

Vicente Sosa

ODONTÓLOGO

Residencia: Plaza de España

Caja 6 - Orihuela

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

San Vicente, 7, 1.º - Alicante

Inspección Provincial de Sanidad

Exámenes de Instructoras Sanitarias. Por el presente se convoca a las aspirantes a Instructoras Sanitarias aprobadas en el examen previo, a los definitivos que han de celebrarse el próximo lunes día 21 del actual, a las 4 de la tarde en el Colegio Minerva, sito del el Parque de Canalejas.

Alicante 19 de Febrero de 1936. — El Inspector P. de Sanidad.

DOCTOR

Bonno Ruiz Oliva

El médico asistente de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Sevilla y del de Charlotenburgo, de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldheim, Charlotenburgo en Sommerfeld, Ostbavaria (Alemania)

Corazón y Pulmónes - Rayas A Electrocardiografía

Avenida Dr. Gadea, 8, 1.º. Tel. 2334

Consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

Aviso a los consumidores de gasolina

Se pone en conocimiento de los consumidores que tengan aún en su poder tickets de Gasolina de los que se anulan (Usuarios Civiles-franjas) que el plazo de admisión fijado en anuncio publicado en este periódico el pasado día 2 del corriente, se proroga hasta el 28 del actual para la devolución de su importe por representación de los mismos y tarjeta correspondiente en nuestra oficina de este servicio situada en la calle de García Hernán dez número 57 de esta capital.

Alicante 19 de Febrero de 1936.

AGENCIA DE CAMPSA

DEPORTIVAS

CAMPEONATO LOCAL AMATEUR «COPA HERCULES»

A medida que van transcurriendo jornadas de este interesante Torneo, la afición toma con mayor interés, todos los encuentros y ya en los matchs celebrados ayer y cuyas escuetas reseñas detallamos a continuación, se vieron los campos mas animados que el domingo anterior.

Es de justicia resaltar que el público se comportó correctamente, manteniéndose en las gradas, no obstante el nerviosismo que imperaba en los partidarios de uno y otro once.

De todos los matchs celebrados y como aserceración a nuestro comentario del sábado último, el partido Libertad-Gimnástico, resultó el mas interesante, dada la igualdad de los contendientes.

JUPITER, 5; JUVENTUD, 0

Este partido resultó bastante flojo, como lo demuestra el resultado apuntado, siendo la causa de la fuerte derrota del Juventud, la actuación de su canchero, que no era el titular. Bernabeu que arbitra, bien.

LIBERTAD, 0; GIMNASTICO, 0

Ya indicamos mas arriba, que éste fué el partido mas enconado y bonito que se jugó en la jornada de ayer. El Gimnástico equipo al parecer mas consistente que su adversario, tropezó con el gran entusiasmo de los del Libertad, hasta el extremo que estos fueron imponiéndose a lo largo del encuentro y al final, llegaron a dominar insistentemente a los gimnastiquistas. El resultado fué fiel reflejo de lo que aconteció en el campo.

Los dos porteros y defensas actuaron magníficamente, destacando Rago. También estuvo muy bien Picó, centro delantero del Libertad, y asimismo su medio centro Sala.

Valero supo imponerse y el encuentro se desarrolló dentro de los límites de la mayor cordura, no obstante el entusiasmo que por vencer desplegaba en todo momento cada equipier.

HERCULES, 8; LIBERTARIO 2

Los libertarios que superaron terminar su primera mitad, con un goal a su favor, tuvieron que sucumbir en el segundo tiempo, por el fuerte tiro apuntado, debido al cansancio que hizo mella en sus componentes, y en particular a su defensa derecho, Barcelona, que fué el héroe del partido.

Hello García, árbitro Comarcal, como todos lo compañeros que actuaron ayer, juzgó el match muy bien.

Como decimos al principio de estas líneas, los aficionados, encuentran un rato de solaz esparcimiento acudiendo mañana y tarde a estos encuentros, razón por la cual, el Torneo que nos ocupa va alcanzando gran preponderancia.

CUADRO DE CLASIFICACION

Table with 2 columns: Team Name and Points. Rows include HERCULES (22001234), JUPITER (2200824), LIBERTAD (2110328), GIMNASTICO (2011141), LIBERTARIO (20024110), and JUVENTUD (2002280).

Lea Vd. El Luchador

Central de Exportación de Agrios

AVISO

Esta Central hace público que a partir de hoy queda autorizada la recolección. Formos clase fina sin pepita para la exportación a base de ventas en firme y convenidas en cajas americanas de 25 libras.

El pago de esta fruta al productor ha sido fijado al precio de tres pesetas arroba valenciana.

Asimismo queda autorizada la venta de los pomelos para mercado interior.

Valencia 17 Febrero 1936.

ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial NARIZ-CARCANTA-OIDOS

Plaza del 16 de Abril, 11.º

Frente a la estación de Minamonte. Consulta de 11 y de 4 a 6

Sindicato de Agentes del Comercio y de la Industria UGT.

SECCION AGENTES DE SEGUROS

Se convoca a todos los compañeros que componen la Sección Seguros a junta general que se celebrará el próximo martes, día 22, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, Paseo Américo, número 2, para tratar del siguiente

ORDEN DEL DIA

1.º Elección de los cargos que vacan de conformidad con lo que determina el artículo 48 del Reglamento del Sindicato, que son Presidente y Vocal segundo.

2.º Proposiciones que han de llevar los compañeros inscritos en nuestra Sección a la Asamblea General del Sindicato próxima a celebrarse y que tiene en proyecto el Comité Ejecutivo.

Se recuerda que la asistencia es obligatoria.

El Comité

Alicante 19 febrero 1936.

ADQUIERA

EL JABON MINERAL

En trozos que sirve para fregar pisos y enseres de cocina.—Lava seda, lana y algodón, ropa negra y de color

KILO 0,75 PESETAS

Droguería Desiderio Reig BAILEY lo.- ALICANTE

Seleto Surtido en Calzado de todas clases

PEDRO HUESCA ESTEVE

Mercería :-; Paquetería :-; Perfumería :-; Novedades CAMISAS PARA CABALLERO Sagast, 16 y Castaños, 3 - ALICANTE - Tel. 2143

Eventos locales

—Regresó a Barcelona, después de haber asistido al Congreso Provincial de Izquierda Republicana, nuestro querido compañero Carlos Espiá

—Tras larga enfermedad ha fallecido la virtuosa esposa de nuestro buen amigo Francisco Martínez Andreu, propietario de la antigua imprenta de la Vida de Reus.

Expresamos nuestro más sentido pésame a la familia de la finada singularmente a su viudo.

—Se desea señora de compañía. Dirigirse a German, 1.º

—CAMBIO MAQUINA de escribir portatil Underwood nueva por otra de la misma marca de oficina abogada. Razón: Plaza Central 11, a bajo

F. Fajardo Guardiola

MEDICO ODONTÓLOGO

Extratraductes de la boca y de los

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Segunda 59. Alicante

Cartelera

DEL S. U. E. P. C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY LUNES

CENTRAL

La estupenda comedia sentimental «Radio» en español

LA MENTIRA DE LA GLORIA por Jean Parker y Fred Stone

MONUMENTAL

La comedia humorística musical española

LA HIJA DEL PENAL por Blanca Negri y Antonio Vico

SALON ESPAÑA

Das películas dramáticas

SU GRAN SACRIFICIO por Edward Barthelme

EL PASO DEL OCASO por Randolph Scott

...

Todas en función por las tardes de las 3 de la tarde. Orquesta en los intermedios.